
曜日 時間 順番 氏　　　　名 議席

10:00 1 長　浜　信　夫 17

2 箕　底　用　一 10

3 花　谷　史　郎 12

4 砂　川　利　勝 18

5 大　濱　明　彦 11 3/11へ変更

10:00 1 米　盛　初　恵 6

2 宮　良　　　操 15

3 井　上　美智子 16

4 我喜屋　隆　次 20

10:00 1 東内原　とも子 7

2 内　原　英　聡 13

3 友　寄　永　三 9

4 石　垣　　　亨 22

10:00 1 長　山　家　康 8

2 石　川　勇　作 3

16:00 3 大　濱　明　彦 11

1 新　垣　重　雄 14

2 石　垣　達　也 5

3 仲　間　　　均 21

4 前　津　　　究 1

19 名

※３月８日の大濱 明彦 議員の一般質問は３月11日（16：00）より再開することとなりました。

3月9日 火

令和 3 年 第 2 回 石垣市議会 （定例会）

一  般  質  問  日  程  表(その２）
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金3月12日

3月11日 木

3月10日 水



1 

令和３年 第２回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 2 年 3 月 8 日（月）～3 月 12 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）経済支援対策 

  ア これまでの本市の単費のみ事業で財源歳出は如何ほどか、またそれ以外の
支援策への市財源の歳出は如何ほどか、それぞれ説明を求めます。 

（２）ワクチン接種 

  ア 現時点での優先接種スケジュール及び接種対象者の条件等、説明を求めま
す。 

 

２ 児童生徒の就学支援について 

（１）新年度に向けた手続きの現状説明及び、平成 30 年度～令和 2 年度の要保
護者、準要保護者の推移等、説明を求めます。 

 

３ 多選自粛条例制定について 

（１）過去の市長発言を踏まえ条例提案について、改めて明確な説明を求めま
す。 

 

４ 施政方針について 

（１）自然環境、生活環境、水問題等、大規模開発で島のあり様が激変し、市民
への多方面に渡って影響を及ぼす自衛隊基地建設について、なぜ、触れない
のか理由を問う。 

（２）現庁舎の業務終了及び移転業務、また新庁舎の供用開始について、具体的
なスケジュールを示していただきたい。 

（３）東京オリンピック・パラリンピック大会聖火リレーで、沿道観覧者の密集
対策の取組について、またホストタウン受け入れ等の説明を求めます。 

 

５ 陸上自衛隊配備について 

（１）部隊配備はいつ頃で、基地建設完了はいつなのか具体的説明を求めます。 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０番 

箕底 用一 

 

 

 

 

１ 築５年の火葬場「やすらぎの杜いしがき斎場」における火葬炉故障の原因等

と修繕費用について 

２ 火葬炉故障に伴う遺体安置の延伸等にかかる遺族負担費用軽減対策の基本的

な考え方について 

３ 新型コロナウイルスワクチン接種における当局の実施計画等について 

４ 新型コロナウイルスワクチン接種率アップに繋げる施策の必要性について 

５ コロナ禍における家畜等生産者の営農意欲低下対策について 

６ 石垣島産お肉クーポン券を低価格で販売し、石垣島産和牛や養豚及びヤギ等

の生産者支援が必要と考える 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 漁獲物等の大漁時期における鮮魚等を学校給食食材として活用することが出

来ないか伺う 

８ スーパーシティ型国家戦略特区における公募について 

９ 真栄里地区・南大浜線道路における冠水対策の新年度工程を伺う 

10 農振総合見直しにおける県と市による事務作業の進捗状況について 

３ １２番 

花谷 史郎 

 

１ 一般県道石垣空港線の全線開通へ向けての課題について 

（１）全体の進捗状況と予定地内市有地の現状と今後の課題について 

 
２ 公有財産検討委員会のあり方について 

（１）委員会としての現地視察状況について 

ア 旧西海区水産研究所 

  イ 川平地内ＦＭいしがきサンサンラジオ鉄塔建設予定地 

  ウ 平得大俣陸自配備予定地 

 
３ 新型コロナウイルス感染症対策及び体制について 

（１）本市のワクチン接種体制について 

（２）経済対策などでの問題点について 

 
４ 石垣市ホームページについて 

（１）これまでの課題について 

（２）市民からの評判について 

４ １８番 

砂川 利勝 
１ 新庁舎 

（１）新庁舎建設工事の進捗状況について伺う 

  ア 最終的予算はいくらになる予定か 

  イ 現在までの渡航費用はいくらか 

  ウ 工期終了予定はいつか 

 
２ 農政 

（１）大型見直し（農振）の進捗について伺う 

（２）本市における令和 3 年度農作物別支援対策について伺う（サトウキビ、パ
イン、マンゴー、甘しょ、オクラ、花卉、葉タバコ、カボチャ） 

 
３ 畜産 

（１）本市における令和 3 年度畜産支援事業について伺う（和牛、乳牛、ヤギ、
豚、養鶏） 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

  
４ 教育 

（１）平久保小学校休校の経緯と今後の考え方を伺う 

（２）本市における統廃合計画があるのか伺う 

（３）北部地区五校連からの要請と対応策について伺う 

 
５ 防災 

（１）東日本大震災から 10年経過したが、その教訓を活かしどのような取組を
したか 

５ 

 

１１番 

大濱 明彦 

（3 月 11 日

の 3 番目に変

更となりまし

た。） 

１ 「大規模感染リスクを低減するための高機能換気設備等の導入支援事業」活
用について 

（１）今年度使用された庁舎内及び市立小中校の空調機器電気代について 

（２）石垣小学校や川平子育て支援施設及び新庁舎等、建設中の施設について 

（３）今後、想定される不特定多数の市民が集まる施設の 3 密対策について 

 
２ 新型コロナウイルス感染症対策及びワクチン接種について 

（１）必要なワクチンの確保について 

（２）接種場所及び接種体制について 

（３）医療従事者（内コロナ対応者）数について 

（４）接種方法（集団、個別方法）について 

（５）竹富町及び与那国町並びに宮古島市等と連携した、優先接種の政府要請に
ついて 

 
３ 新石垣市立八重山博物館の早期建設について 

（１）基本構想にかかった予算額について 

（２）基本構想で本事業が止まった理由について 

（３）現在の進捗状況について 

（４）今後の基本計画、基本設計、実施設計、工事着工までのタイムスケジュー
ルについて 

 
４ 中山市長の政治姿勢及び多選自粛条例について 

（１）多選自粛条例の実施について 

（２）市民への自粛要請中の自らの不祥事について 

６ 

 

６番 

米盛 初恵 

 

 

 

 

 

 

１ 市民生活について 

（１）新たな観光資源としての「水族館」構想についてお伺いします 

（２）日本で最初の「国立自然史博物館」とは、どのような施設かお伺いします 

（３）新石垣市立八重山博物館建設についてお伺いします 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域福祉について 

（１）ひとり親家庭等の子ども達に対し、基本的な生活習慣の習得支援や学習支
援の取組、その成果についてお伺いします 

（２）児童虐待についての早期発見、未然防止対策の成果についてお伺いします 

（３）子どものための多様な居場所づくり、若年妊産婦の居場所づくりの成果に
ついてお伺いします 

 
３ 男女共同参画について 

（１）「2020 年度ＳＤＧｓ未来都市」及び「自治体ＳＤＧｓモデル事業」に選
定されたとあるが特に男女共同参画についてＳＤＧｓを活用した取組を行う
予定があるかお伺いします 

（２）市長 3 期目の最終年度となる一年で市民に約束したマニフェスト実現に対
する思いや決意をお伺いします 

７ １５番 

宮良 操 

 

１ 施政方針について（教育行政） 

（１）新石垣市立八重山博物館建設について 

（２）平久保小学校休校について 

 

２ 石垣市自治基本条例について 

（１）審議会運営について 

 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）市長の宮古島市における行動について 

（２）これまでの経済支援について 

（３）新年度の経済支援について 

 

４ 環境行政について 

（１）火葬場「やすらぎの杜いしがき斎場」の管理運営について 

８ １６番 

井上 美智子 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）観光客を受け入れるために必要な対策について 

（２）医療機関、介護福祉施設、教育機関などへの定期的なＰＣＲ検査体制とワ
クチン接種について 

（３）コロナ禍での生活保護受給の実態について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）建設工事による騒音対策について（住民への対応、カンムリワシなどの野
生動物への対応） 

（２）ゲート新設や宿舎建設などについての市民への説明について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 石垣市自治基本条例の審議について 

（１）審議会の公開・審議委員の構成・市民の意見の反映・「問題提起型」の答
申について 

 
４ 北部振興について 

（１）平久保小学校の運営再開に向けての対策について 

（２）単独調理校の食材調達について 

 
５ 男女共同参画について 

（１）市役所の審議会や管理職への女性登用について 

（２）市長のジェンダー平等についての認識について 

９ 

 

20 番 

我喜屋 隆次 
１ 新型コロナウイルス感染症対策としてテレワーク等が推奨されている。ワー

ケーション、リモートワーク等の本市の受け入れの取組について 

（１）観光資源に恵まれている本市にとってテレワーク事業導入は必要と考える
が本市の見解を伺う 

（２）県内他市町村のテレワーク事業の状況について 

 

２ 立地的条件を活かしたまちづくりについて 

（１）「(例)日本一南にある市役所」など行政が認定、証明書等の発行を行い商
業支援はできないか 

（２）交差点や道路の名称に本市の著名な方の名前をつけてはどうか 

（３）話題性のある取組についての考え 

 

３ 小中学校消防設備について 

（１）小中学校消防設備の修繕内容、不具合等の現状について 

（２）消防設備点検について 

（３）全体の修繕にかかる費用額は 

 
４ 各照明器具メーカーの蛍光灯等生産終了に伴う公共施設の照明、器具の交換

（ＬＥＤ化）について 

（１）公共施設におけるＬＥＤ化の進捗状況について 

 
５ し尿処理施設について 

（１）解決しない年末における台数制限について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

10 ７番 

東内原とも子 
１ 子育て支援 

（１）弱視の早期発見のための幼児用視力検査キットの活用について 

ア 活用状況について 

  イ 周知はどのように図っているのか 

 
２ 健康増進行政 

（１）子育て世代包括支援センター設置、運営の必要性について 

 

３ 教育行政 

（１）学校給食費助成について 

 

４ 消防行政 

（１）防災士養成の状況について 

ア 防災士養成講座の概要について 

  イ 今後の方向性について 

11 １３番 

内原 英聡 
１ 市長の政治倫理 

（１）相次ぐ不祥事や中山市長自身の素行が全国規模で報道され、市民からも苦
言を呈する声が寄せられている。市長の身の処し方を伺う 

 

２ ゆいロード（県道 79 号線大川区間）の工事 

（１）県道 79 号線（ゆいロード／大川区間）の工事の種別目的と全体の完了時
期について 

（２）市発注工事の近隣住民への事前説明と周知徹底の状況について 

 

３ 博物館の収蔵庫建設と新設 

（１）市立八重山博物館の収蔵庫建設を 1 年遅らせた理由と進捗について 

（２）収蔵庫建設によって解消または軽減される課題について 

 

４ 石垣空港滑走路延長の実現可能性 

（１）「要請」以外で 2021 年度の具体的な取組について 

 

５ 自衛隊配備計画の問題点 

（１）配備予定地の旧ジュマール・ゴルフガーデンの開発許可について、2018
年 12 月以降、調査の進捗を伺う。具体的には石垣市、沖縄県で開発行為等
に関連する文書は確認したか 

（２）令和 2 年度第 1 回景観形成審議会の開催理由及び公表のあり方の妥当性に
ついて 

 
６ 石垣市自治基本条例及び公文書の取り扱い 

（１）石垣市自治基本条例の見直しに際して設置された審議会の会議録につい
て、具体的には公開時、発言者の氏名を公表するのか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（２）会議録の意義について（ここでは詳細発言録若しくは概要発言録を含む文
書を指す） 

12 ９番 

友寄 永三 
１ 農振除外制度について 

（１）総合見直しについて 

 

２ 教育行政について 

（１）卒業式、入学式における国歌斉唱の取組について 

（２）平和教育について 

ア 尖閣領土問題について 

  イ 平和授業について 

 
３ ランチタイム無料駐車について 

 
４ 空家バンク制度の現状と課題について 

 
５ 尖閣諸島寄附金について 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２２番 

石垣 亨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 尖閣諸島資料館について 

 

２ 新石垣市立八重山博物館、美術館について 

（１）有識者会議について 

（２）教育委員会部内検討会議について 

 

３ 施政方針「総仕上げの一年」について 

（１）学力向上への取組について 

（２）火葬場「やすらぎの杜いしがき斎場」の現状と課題について 

（３）離島の不利性課題解決について 

14 ８番 

長山 家康 
１ ゴルフ場付きリゾート施設について 

（１）地域未来投資促進法に基づく申請手続きの進捗状況について 

（２）ゴルフ場付きリゾート施設にかかる環境アセスメント準備書への県意見に
よる建設への影響について 

 

２ 美崎町再開発について 

（１）現在の取組について 

（２）関係団体や市民意見の反映について 

（３）今後の計画について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ デジタル化推進等、最先端技術活用について 

（１）本市の取組状況について 

（２）推進体制について 

（３）スーパーシティ構想について 

 

４ 学校給食について 

（１）パン供給の見通しと対応について 

 
５ 市役所新庁舎について 

（１）新庁舎建設の進捗状況について 

（２）移転時期の予定日について 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３番 

石川 勇作 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ＧＩＧＡスクール構想について 

（１）ＧＩＧＡスクール構想実現に向けたこれまでの取組について 

（２）タブレット配布、運用までのスケジュールについて 

 

２ 大濱信泉プロジェクト「勇気づけの教育」について 

（１）勇気づけの教育とは 

（２）なぜ勇気づけの教育が必要なのか 

 

３ コロナ禍による航空機の運休・減便に伴う農水畜産物の出荷について 

（１）本市の農水畜産物で出荷遅延や停留の可能性のある品目は 

 

４ 八重山会館整備事業について 

（１）これまでの八重山会館整備への取組について 

（２）今後のスケジュールについて 

16 

 

１４番 

新垣 重雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 石垣市自然環境保全条例について 

（１）第 6 条の解釈、審議会開催の要件などについて 

（２）「5 事案」とは、どの段階での解釈か 

（３）（1）（2）に対する専門家の見解は 

（４）自然環境ネットワーク会議の中から出てきた意見とは 

 
２ 市長の政治姿勢について 

（１）施政方針に見られるふるさと納税の使途について 

（２）多選自粛条例についての市長の見解 

（３）新型コロナウイルス感染症対策関連の政治的責任について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 石垣市自治基本条例審議会について 

（１）審議会内部での議論の公開性について 

（２）報道されている条例廃止意見をどのように捉えるか 

（３）委員の選任方法について 

17 

 

５番 

石垣 達也 

 

１ 火葬炉が故障し、遺族が負担を強いられている火葬場「やすらぎの杜いしが

き斎場」の諸問題について 

（１）火葬炉が故障した原因について 

（２）復旧のめどについて 

（３）これまでの運営と今後のあり方について 

 
２ 「農業的土地利用とその他の土地利用との調整に留意して、農振除外に向け

て農業振興地域の総合見直しを進める」本市の取組について 

（１）具体的な内容について 

 
３ 平久保小学校が休校に至った理由と北西部振興策について 

（１）平久保小学校が休校に至った理由と同校の今後について 

（２）北部振興のための主な取組について 

（３）休校問題を契機に北西部地域過疎対策のための新たな施策を考えられない
か 

 
４ 一般廃棄物最終処分場の埋立地延命化のためのかさ上げの着手時期について 

（１）かさ上げによる効果と延命年数について 

 
５ 認知症対策と高齢者からのＳＯＳ対応、包括支援センターについて 

（１）認知症ケアパスについて 

（２）緊急時の対応について 

（３）複数の包括支援センター設置の可能性について 

 
６ 国際観光都市を目指す石垣市の街並みや公園整備、花と緑、海岸整備などに

取組む 2030 年へ向けた「10年計画」について 

（１）ＳＤＧｓをはじめ 2030 年までの 10 年間、多くの分野で多様な取組が展開
されているが国際観光都市を目指す石垣市も「10 年計画」と称して市民が喜
ぶ様々な取組を計画してはどうか 

 
７ 「貴重な自主財源であるふるさと納税の推進」について 

（１）これまでの主な取組と今後の目標について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 

 

 

 

 

 

 

２１番 

仲間 均 

 

 

 

 

 

 

１ 新石垣市立八重山博物館、美術館建設 

（１）有識者の検討会議について 

（２）財源について 

 

２ 尖閣諸島の字名標柱設置 

（１）上陸について国との話し合いについて 

（２）行政事務で設置する決意について 

19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

前津 究 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 平得公民館について 

（１）法的位置づけについて（公立公民館なのか） 

（２）維持管理者について 

 

２ ゴルフ場建設について 

（１）県からの疑義事項の内容について 

（２）県アセスの指摘事項について 

（３）年内に着工できるという根拠について 

 

３ 多選自粛条例について 

（１）いつ制定するのか 

 

４ 街路樹と街灯について 

（１）維持管理について 

（２）市民からの苦情について 

 


